



**SAMBUTAN MENTERI AGAMA
PADA UPACARA BENDERA PERINGATAN HARI SANTRI
JAKARTA, KAMIS, 22 OKTOBER 2020**

ASSALAMU'ALAIKUM WR. WB.

- **YANG SAYA HORMATI WAKIL MENTERI AGAMA, PEJABAT ESELON I, II, III, IV, DAN KELUARGA BESAR KEMENTERIAN AGAMA**
- **PESERTA UPACARA BENDERA YANG MENGIKUTI SECARA VIRTUAL, DAN**
- **SELURUH SANTRI YANG SAYA BANGGAKAN**

DALAM SUASANA PERINGATAN HARI SANTRI TANGGAL 22 OKTOBER 2020, MARILAH KITA PANJATKAN PUJI DAN SYUKUR KE HADIRAT ALLAH SWT, TUHAN YANG MAHA ESA, SEMOGA RAHMAT, BERKAT, DAN PERLINDUNGANNYA SENANTIASA MENYERTAI KITA SEMUA. SHALAWAT DAN SALAM, KITA SAMPAIKAN KEPADA RASUL MUHAMMAD SAW.

KITA PATUT BERSYUKUR BAHWA KALANGAN SANTRI MEMILIKI HARI YANG TERAMAT ISTIMEWA, DIMANA TANGGAL 22 OKTOBER TELAH DITETAPKAN OLEH PRESIDEN JOKO WIDODO MENJADI HARI SANTRI MELALUI KEPUTUSAN PRESIDEN NOMOR 22 TAHUN 2015 TENTANG HARI SANTRI.

TANGGAL 22 OKTOBER MERUJUK PADA TERCETUSNYA “RESOLUSI JIHAD” YANG BERISI FATWA KEWAJIBAN BERJIHAD DEMI MEMPERTAHAKAN KEMERDEKAAN INDONESIA. RESOLUSI JIHAD INI KEMUDIAN MELAHIRKAN PERISTIWA HEROIK TANGGAL 10 NOPEMBER 1945 YANG KITA DIPERINGATI SEBAGAI HARI PAHLAWAN.

SELAIN PENETAPAN HARI SANTRI, SANTRI DAN PESANTREN JUGA TELAH MEMILIKI UNDANG-UNDANG NOMOR 18 TAHUN 2019 TENTANG PESANTREN. UNDANG-UNDANG INI MEMBERIKAN AFIRMASI, REKOGNISI, DAN FASILITASI TERHADAP PESANTREN DALAM MELAKSANAKAN FUNGSI PENDIDIKAN, FUNGSI DAKWAH, DAN FUNGSI PEMBERDAYAAN MASYARAKAT.

AGAR UNDANG-UNDANG PESANTREN LEBIH IMPLEMENTATIF, KEMENTERIAN AGAMA DIBERIKAN MANDAT UNTUK MEMPERSIAPKAN REGULASI TURUNANNYA BERUPA PERATURAN PRESIDEN TENTANG PENDANAAN PENYELENGGARAAN PESANTREN SERTA BEBERAPA PERATURAN MENTERI AGAMA.

MENURUT LAPORAN YANG SAYA TERIMA, RANCANGAN PERATURAN PRESIDEN DAN RANCANGAN PERATURAN MENTERI AGAMA TELAH MELALUI TAHAP HARMONISASI DAN UJI PUBLIK BERSAMA KEMENTERIAN/LEMBAGA DAN ORMAS ISLAM. MUDAH-MUDAHAN TIDAK ADA KENDALA BERARTI DAN SEGERA DIUNDANGKAN.

SANTRI INDONESIA YANG SAYA BANGGAKAN,

UNTUK PERINGATAN HARI SANTRI TAHUN INI SECARA KHUSUS MENGUSUNG TEMA “SANTRI SEHAT INDONESIA KUAT”. ISU KESEHATAN DIANGKAT BERDASAR FAKTA BAHWA DUNIA INTERNASIONAL, TAK TERKECUALI

INDONESIA, SAAT INI, TENGAH DILANDA PANDEMI GLOBAL CORONA VIRUS DISEASE 2019 (COVID-19).

TEMA INI ADALAH JAWABAN DARI KOMITMEN KITA BERSAMA DALAM MENDORONG KEMANDIRIAN DAN KEKHASAN PESANTREN. SAYA YAKIN, JIKA SANTRI DAN KELUARGA BESAR PESANTREN SEHAT, BISA MELEWATI PANDEMI COVID-19 INI DENGAN BAIK, *INSYAALLAH*, NEGARA KITA JUGA AKAN SEHAT DAN KUAT.

KITA SEMUA SADAR SEPENUHNYA, BAHWA PESANTREN ADALAH ENTITAS YANG RENTAN DENGAN PERSEBARAN COVID-19. KESEHARIAN DAN POLA KOMUNIKASI PARA SANTRI YANG TERBIASA TIDAK BERJARAK ANTARA SATU DENGAN LAINNYA ADALAH MODEL KOMUNIKASI YANG ISLAMI, UNIK DAN KHAS, NAMUN SEKALIGUS JUGA RENTAN TERHADAP PENULARAN VIRUS.

AKAN TETAPI TIDAK PULA DAPAT DIPUNGKIRI PENGALAMAN BEBERAPA PESANTREN YANG BERHASIL MELAKUKAN UPAYA PENCEGAHAN, PENGENDALIAN, DAN PENANGANAN DAMPAK PANDEMI COVID-19 MENJADI BUKTI NYATA BAHWA PESANTREN JUGA MEMILIKI KEMAMPUAN DI TENGAH BERBAGAI KETERBATASAN FASILITAS YANG DIMILIKINYA.

MODAL UTAMANYA ADALAH TRADISI KEDISIPLINAN YANG SELAMA INI DIAJARKAN KEPADA PARA SANTRI, KETELADANAN DAN SIKAP KEHATI-HATIAN KIAI DAN PIMPINAN PESANTREN. KARENA MEREKA TETAP AKAN MENGUTAMAKAN KESELAMATAN SANTRINYA DIBANDING LAINNYA.

KITA SEMUA BERIKHTIAR AGAR PANDEMI SEGERA BERLALU. KELUARGA BESAR PESANTREN, SANTRI,

MASYARAKAT INDONESIA, DAN WARGA DUNIA BISA MELEWATI PANDEMI INI DENGAN BAIK.

TERIMAKASIH KEPADA SELURUH SANTRI INDONESIA ATAS PERAN DAN KONTRIBUSINYA KEPADA UMAT, BANGSA, DAN NEGARA.

SELAMAT HARI SANTRI. MARI KITA KEPALKAN TANGAN DENGAN BERSAMA-SAMA MENGUCAP “SANTRI SEHAT, INDONESIA KUAT” (3 KALI).

WASSALAMU’ALAIKUM WR. WB.

**JAKARTA, 22 OKTOBER 2020
MENTERI AGAMA**

FACHRUL RAZI